

Diario de Yucatán

Ahorro favorece a bancos

Banca privada del país calcula alza en sus utilidades

CIUDAD DE MÉXICO (El Universal).— Un entorno de mayor ahorro y baja morosidad ha favorecido a la banca privada en México, pues tendrá en 2022 su mejor año en utilidades.

Datos de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores (CNBV) muestran que las ganancias de los 50 bancos que operan en el país sumaron 194 mil millones de pesos de enero a octubre, lo que supera los 182 mil millones obtenidos en todo el año pasado. Las altas tasas de interés que prevalecen en la economía también han impulsado los resultados del negocio bancario.

“El desempeño de los bancos se mantendrá resistente en medio de la alta inflación y las tasas de interés, así como los desafíos de lo que se prevé sea una recesión relativamente corta en Estados Unidos el próximo año. Las altas tasas de interés seguirán beneficiando al margen financiero si el crédito continúa expandiéndose”, explicó Fitch Ratings.

En un comentario sobre el sector bancario en México, la agencia resaltó que si bien los bancos nuevamente enfrentarán desafíos durante 2023 debido a la desaceleración del crecimiento económico y la alta inflación, su desempeño seguirá resistente ya que la mayoría de los fundamentos crediticios tienen margen para resistir estos riesgos.

Fitch Ratings recordó que el fondeo de los bancos mexicanos es menos sensible a las condiciones globales y la confianza de los inversionistas, ya que el sistema se encuentra predominantemente fondeado con depósitos y depende menos de los mercados de capital.

“El enfoque del negocio prudencial de los bancos principalmente en individuos de ingresos medios a altos, empresas y el sector público ayudará a contener el deterioro de la calidad de los activos”, detalló.

Los siete bancos que concentran 82% del negocio en el país mostraron buen ritmo en los primeros 10 meses del año. Con las mayores operaciones del país, BBVA alcanzó utilidades por 62 mil 738 millones de pesos entre enero y octubre, equivalente a 32% de todo el sistema. Le sigue Banorte, con un total de 28 mil 831 millones de pesos y acaparó 14.8% del mercado, según la CNBV.

En tercer sitio aparece Santander, con utilidades por 21 mil 994 millones de pesos, igual a 11.3% de participación. En el caso de CitiBanamex, los beneficios sumaron 15 mil 646 millones.

En quinto lugar se posicionó Inbursa, cuyo saldo a favor fue de 11 mil 948 millones de pesos. Por su parte, Scotiabank llegó a 9 mil 873 millones y HSBC logró 8 mil 68 millones.

PUBLICIDAD

Salud financiera

La información de la ABM mostró que la posición financiera de los hogares mexicanos, calculada a partir de mayor ahorro y menor deuda, es incluso mejor en comparación con los indicadores previos a la pandemia, al ubicarse en 40.6%, seis puntos más frente a 2019.

Los datos de la CNBV muestran que la captación bancaria alcanzó los 7 billones 397 mil millones de pesos a finales de octubre, un incremento nominal de 10.1% si se compara con el mismo periodo de 2021.

El mayor ahorro de los mexicanos favoreció la contratación de crédito, lo cual sostiene una perspectiva positiva de los bancos de cara a 2023. En tanto, la morosidad general del sistema se mantiene casi en los mismos rangos de octubre de 2021, en 2.1%.

“El ahorro de los mexicanos está en positivo y cuando tienes todos los puntos en la ecuación con tu bono demográfico, nivel de bancarización, estabilidad económica y eres parte de un socio comercial, las oportunidades están ahí”, dijo el director de Scotiabank México, Adrián Otero.

En términos generales, los bancos del país resaltaron que se ha superado lo más complicado después de la contingencia sanitaria y el sector no ha detenido el otorgamiento de crédito a pesar de las altas tasas de interés y la elevada inflación.